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準教師聯署  力爭權益

　　未來四年升中人口累跌逾萬人，教育局早前決定推行「二一一」或「一一一」方案，容許學校下學年每班減派
一至兩人，令當局與中學校長間的爭議暫告一段落，不過，由各大專院校準教師成立的香港準教師協會日前發起簽
名行動，要求當局提高師生比例，關注準教師的入職前景，再次引起外界關注升中人口跌勢的影響。

協會冀提高師生比例

　　教育局早前允許減派，並推出一籃子措施，包括降低開班綫至二十六人，以及延長超額教師保留期至三年，保
住常額教師的飯碗，但後者卻令即將畢業的準教師人心惶惶，擔心學校無法騰出資源聘請準教師，變相令他們「有
書讀無工做」。

有見及此，香港準教師協會上周六發起網上簽名行動，收集各大專院校準教師的簽名。該會主席呂志凌向程尚達說
，本月中已召開準教師團體聯會會議，與各院校的相關系會代表達成共識，希望通過簽名行動，要求當局盡快推行
小班教學，增加教席以提高師生比例，以及每年預留教席聘請準教師。

　　「明年畢業的準教師，兩、三個月後便要開始求職，故希望盡快收集到一千個簽名，並約見教育局局長吳克儉
，商討協助準教師入職的對策。」呂志凌認為，當局處理升中人口下跌時，漠視準教師的訴求，亦未制定準教師中
、長期培訓及入職政策，如調整師訓學位的數目，令有志投身教育界的準教師士氣低落，部分更打算轉行，從事媒
體及翻譯等相關工作。

　　程尚達問過中學校長友好，對方坦言支持準教師團結起來，要求當局關注他們的入職前景，「這兩年二百幾所
收生穩定的中學先由五班減至四班，再每班減派一至兩人，加上雙班年完結，要保住在校教師的教席已經不易，何
況請人？而數十所只開三班中一的中學，隨着人口下跌，收生更趨不穩，難令準教師視這類中學為求職首選。」

當局宜制定應對措施

　　友好指，未來數年或只有少數準教師成功入行，對教育生態可謂致命的傷害，歸根究柢還是數年前當局的人口
規劃出錯，「其實師訓學位的數目是否有下調的空間？通識教育又可否有恒常專款專用的資助，讓學校有資源多聘
請一名教師，推行小組教學呢？」 這些都值得學界討論。

　　面對升中人口下跌，短期措施實在難以抗衡，程尚達認為，今次準教師團結起來發起簽名行動，實屬罕見，若
當局未能全面聆聽學界訴求，就人口規劃制定中、長期措施，或成為另一個學界炸彈，當局絕不能掉以輕心。
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